
2024-2025 年度　国際ロータリー第 2730 地区 宮崎県中部グループ

第 138 回例会 2024 年 9月 10 日 
■例会場：宮崎大学 地域デザイン棟

会長　伊達 紫　　副会長　水居 徹　　幹事　羽佐間 尚久

宮崎アカデミーロータリークラブ 会報

■ 会長の時間　　　　　　　　　　　　伊達　 紫　会長

　　　　　　　　　皆様こんにちは
                              伊達でございます。
　　　　　　　　　本年度第 1 回目の例会では戸髙ガバ
　　　　　　　　　ナー補佐をお迎えして、クラブ運営基本
　　　　　　　　　方針を、2回目の例会は早くも笹山ガバ
　　　　　　　　　ナー公式訪問ということで、会長挨拶と
して知恵を絞るのは今回が初めてということになります。8
月は、お盆の特別休会、そして先日の台風のための休会とい
うことで、例会が開催されませんでした。台風の前には大き
な地震もあり、被害のあった方々にはお見舞いを申し上げま
す。
水居会員の尽力により毎週第 3 火曜日に開催されてります
「炉辺アカデミー」では、「ロータリーこぼれ話」という冊子を
テキストに、ロータリーを面白く学ぶということが行われて
います。このテキストには「会長挨拶」にふさわしい話題もた
くさん掲載されいるのですが、本日は、「ロータリアンの散歩
道」という大阪城北ロータリークラブの新堂 博氏の書かれ
た冊子からお話をしたいと思います。
さて、今日の会長挨拶、ロータリーについての話をしていき
たいと思いながら、すでにネタ切れと言いましょうか、初め
からネタなしの状況であることがわかりました。
日本のロータリアン第 1 号、皆さんどなたかご存知でしょ
うか。
それは、福島喜三次（ふくしまきそうじ）氏です。
福島氏は1915年、三井物産の社員としてダラスの東洋綿花
の支配人に就任します。その折、社長を務めていたウイリア
ム氏がダラスロータリークラブに福島氏を連れていき、ロー
タリー活動に興味を持った福島氏は、1915 年にダラスロー
タリークラブに入会しました。日本人ロータリアン第 1 号
が誕生したわけです。その後ウイリアム氏がドイツに帰国
し、福島氏が社長になったのですが、買い付けの失敗から三
井物産に莫大な損害を与えたため、1919 年に帰国辞令を受
けます。それと同時にダラス RC を退会することになりま
す。
そこで話は終わらず、福島氏は帰国に際して、時のダラス
RC 会長から東京に RC を作ってはどうかという提案を受
けます。そして、ガバナーを経由しRI理事会に諮り、1920年
6 月までに東京 RC クラブを設立する全権委任を受けまし
た。しかし、当時の福島氏の本社でのポジションは、せいぜい
課長クラスで、クラブ設立のためには、大物実業家にお願い
するしかないと考えたわけです。
ここで登場するのが、当時、三井銀行No2だったと推定され
るご存知の米山梅吉氏でした。しかし、ロータリーのことを
知らない米山氏にまかせっきりではことは進まず、1920年6
月の東京RC設立には間に合いません。

そこで、福島氏が取った行動とは？
この先は、次回につづきます。

【予告編】
50 年を超える米山記念奨学会のあゆみの中に、福島氏の功
績は一切書かれていない。
しかし、福島氏の出身地である佐賀県有田市の有田ロータ
リークラブでは、「福島奨学金」として、毎年1名に月5万円
の奨学金が給付されている。

■ 幹事報告　　　　　　　　　　　　羽佐間 尚久　幹事

　　　　　　　　　1. 国際ロータリー第 2730 地区 地区　
　　　　　　　　　　青少年交換委員会より青少年交換留
　　　　　　　　　　学生の募集案内チラシが届いており
　　　　　　　　　　ます。

　　　　　　　　　2.  新地辰朗会員から 9月いっぱいで退
会をしたいとの申し出がありました。
理事会で承認されましたのでご報告いたします。

3.  ロータリークラブ会員名簿の訂正のお知らせ
　 勢井由美子会員が2024年1月12日に寄付をされて
　 ポールハリスフェローに認証されました。
　 こちらの記載が漏れていましたので追記をお願いいたし
　 ます。

4.  9月のロータリーレートは、145.00円です。

5.  第137回例会　募金報告
　　ロータリー財団　　4,144円
　　米山奨学金　　　　2,845円
　　皆様、ご協力ありがとうございました。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上です。
■ お誕生日お祝い

（8月）　　　　　　　　　　　（9月）
明石 良 会員 ※欠席　　　　　大地 寛行 会員
久保 敦子 会員　　　　　　　田中 祥歩 会員 ※欠席
ロウ チュウミン会員 ※欠席



■ 卓話　　　　　　　　国際ロータリー第2730地区
　　　　　　　　　　　 広報・IT委員会　薬王寺 文宏

クラブの「公共イメージ」をさらに向上させるための卓話

　　　　　　　　　　皆様のクラブの公共イメージがさら
　　　　　　　　　　に向上するように「クラブの活性化」
　　　　　　　　　　と「効果的で広範囲の広報」について、
　　　　　　　　　　具体的な方法を解説いたします。

ロータリーのブランドとは？
　・親睦 … みんな仲良く
　・相互扶助 … 会員同士でビジネス盛り上げ
　・個人奉仕 … 例会で学び、個々が職業で奉仕
　・団体奉仕 … クラブ一丸となって社会奉仕

ロータリーの理念とは？
　・ロータリーの目的
　・超我の奉仕
　・最もよく奉仕するもの、最も多く報いられる
　・四つのテスト

ＲＩが定めている長期的方向性は？
　・ＲＩビジョン
　　地域や周囲を巻き込んで持続可能社会を実現するため
　　にみんなで行動しよう(抜粋)
　・行動計画
　　大きなインパクト、参加者を広げる、参加者に積極的
　　に関わってもらう、社会の変化に適応する(抜粋)
　　　　　　　　　
　それに基づいて定められているのが
　　　★クラブビジョン
　　　★クラブ行動計画

ＲＩが推奨する「計画→実行」プロセスは？
　・PDCAサイクル
　・ＤＥＩ  ＤＥＩＤＥＩの具体的な対話手法は？
　　　①アンケート
　　　②グループディスカッション
　　　③ストーリーテリング
　　　④アクティブリスニング

ロータリーの理念 や ブランド を念頭に、ビジョン と 行動
計画 を目標としてクラブの皆が ＤＥＩで心を一つに「カ
タチ」するのが 五大奉仕です。
　　　★クラブ奉仕
　　　★職業奉仕
　　　★社会奉仕
　　　★国際奉仕
　　　★青少年奉仕

五大奉仕の充実 こそが クラブの活性化 に繋がり、さらに
クラブの活性化×効果的で広範囲の広報
　　　　　　　　　　　　=公共イメージの向上
が実現します。

■ 入会式

　　　　　　　　　　　　　　　　本田 利弘さんがご入会
　　　　　　　　　　　　　　　　されました。
　　　　　　　　　　　　　　　　よろしくお願いします。

■ 委員会報告
　　　　　　　　　冨山 幸子　DEI推進委員会
　　　　　　　　　「みやざきパープルリボンキャンペー
　　　　　　　　　ン」への参加のお願いです。
　　　　　　　　　このキャンペーンは、内閣府が提唱す
　　　　　　　　　る「女性に対する暴力をなくす運動」の
　　　　　　　　　期間に合わせて開催されており、今年
10 周年を迎えます。開催日時は１１月１７日（日）8:30～
11:00、宮崎県庁前広場を中心に開催されます。
当日は、楠並木朝市も開催されています。
ご家族づれも大歓迎です。今から、予定を確保しておいてく
ださると助かります。
なお、我がみやざきアカデミーロータリークラブも、この
キャンペーンを推進するネットワークに名を連ねておりま
す。本クラブから10名以上の参加を予定しております。
具体的には、メール等にて手続きを進めてまいります。
多くの御参加をよろしくお願いします。

　　　　　　　　　井手 知仁　クラブ奉仕委員会
　　　　　　　　　「親睦・会員研修チームの井手です。次
回　　　　　　　　回例会は夜間例会『観月会』となります。   
                              9/24（火）19：00～ホテルマリックス
                             で開催され、会費は6000円です。
　　　　　　　　　例会は月 2 回ですので、この機会に是
非、懇親を深めて頂きたいと思います。
今週金曜日 13 日までに出席の可否を、事務局奥野さんに
お願いします。」

「水居さんにコーディネーターを務めて頂いて、毎月第３火
曜日の夜に開催されています『炉辺アカデミー』。今は、会
長挨拶にもありました『ロータリーこぼれ話』をテキスト
に勉強会そして懇親会の流れとなっています。
とても興味深い内容ですし、懇親も深められますので、皆
さん、振るってご参加下さい。今月は来週、17 日、晴れマ
チで18：00～です。」

　　　　　　　　　　樋口 徳親　会員増強委員会
　　　　　　　　　　◆出席報告
　　　　　　　　　　　会員数　　　37名
　　　　　　　　　　　出席者数　　19名
　　　　　　　　　　　欠席者数　　18名
　　　　　　　　　　　出席率　　　51.35%

　　　第136回例会修正
　　　会員数36名　出席者27名　メイクアップ1名
　　　修正出席者数28名　修正出席率77.78％



効果的で広範囲の広報 を実現させるためにクラブでやって
頂きたいこと８項目!!

① クラブの看板を新設するか、既存の看板をリ
　ニューアルしましょう!!

② クラブ活動がテレビや新聞に取り上げられる
　ようにしましょう!!

③ クラブ会員が当地区のFacebook交流会に登録
　して地区内の情報を共有しましょう!!

④ クラブホームページを定期的に更新して活動
　写真を載せましょう!!

⑤ ユニホーム、旗、のぼり、チラシ、ポスター
　（総称：広報グッズ）を充実させましょう!!

⑥ 貴クラブポスターの作成にご協力ください。
　全クラブのポスターを地区大会で展示します!!

⑦ クラブのみんながスマホカメラマンになって
　魅力的な写真をいっぱい撮りましょう!!

⑧ 奉仕活動前、活動当日、活動後に「やるべき
　こと」を把握しましょう!!

公共イメージの向上は…
　　　　★奉仕の輪が広がる
　　　　★会員数が増える
　　　　★寄付も増える
これら実現すると クラブの活性化 に繋がるため、公共
イメージの向上とクラブの活性化は相乗的な関係にな
ります。
皆様のクラブの公共イメージがさらに向上するように
「クラブの活性化」と「効果的で広範囲の広報」に努めま
しょう !!




